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“Si uno es capaz de convertir las
ideas en dinero, entonces tiene
madera de empresario. Si uno
siente responsabilidad por lo que
le rodea, entonces tiene madera
de empresario”. Alberto Pérez,
director gerente de la empresa
Elecam, dedicada a la distribu-
ción al por mayor de material
eléctrico, expresaba de manera
muy gráfica algunas de las cuali-
dades que debe tener un empre-
sario. Alberto Pérez habló ayer
sobre su experiencia como un li-
cenciado en Empresariales que se
incorpora a la compañía familiar
poco después de acabar su forma-
ción.

Esta fue una de las dos confe-
rencias que se llevaron a cabo en

la tarde de ayer en la cátedra de
Empresa Familiar de la Universi-
dad de Cádiz, que se desarrolló en
el Salón de Grados de la facultad
de Ciencias Económicas y Empre-
sariales.

Ayer el punto central de las con-
ferencias era el relevo generacio-
nal y la incorporación del sucesor
a la empresa familiar.

Alberto Pérez cree que los valo-
res del empresario deben reunir
el binomio trabajo y constancia,
la austeridad, el servicio a la so-
ciedad con la creación de riqueza
y ambición y espíritu emprende-
dor.

Alberto Pérez relató que su in-
corporación a la empresa familiar
se desarrolló en dos fases, una en

la que fue adjunto a la dirección y
en la que pudo aprender los secre-
tos del negocio de la mano de su
padre y una segunda , que es la ac-
tual, en la que ya lleva la dirección
propiamente dicha.

Previamente, el director de la
cátedra de Empresa Familiar de
Córdoba, José Javier Rodríguez,
explicó el relevo generacional en
este tipo de compañías desde su
dilatada experiencia como em-
presario, directivo y catedrático
emérito de la Universidad de Cór-
doba.

José Javier Rodríguez estable-
ció una serie de problemas que
suelen surgir en el momento en el
que se debe llevar a cabo el relevo
generacional, como la ausencia
de un diálogo sano entre padre e
hijo, y recomendó a los oyentes
fórmulas para superarlas.
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Tres serán los solares en la provin-
cia de Cádiz con los que el Estado
pagará la Deuda Histórica a An-
dalucía. Según el documento re-
mitido por la Consejería de Eco-
nomía y Hacienda, los gaditanos
suman 9.395 metros cuadrados.

En concreto, uno de ellos es el
llamado chalé de San Luis (2.107
metros cuadrados) y que actual-
mente es utilizado para un apar-
camiento de vehículos en Cayeta-
no del Toro, 36. En esta zona el
Ayuntamiento y el Estado han
mantenido un largo contencioso
en los tribunales que se ha prolon-
gado durante cerca de 20 años so-
bre la titularidad de los terrenos.

El otro está situado en Ronda
de Vigilancia en la zona de Punta-
les y y alcanza 6.613 metros cua-
drados. Este es un lugar que ha si-
do utilizado en numerosas oca-
siones para el aparcamiento de
camiones.

Se da la circunstancia de que
tanto en uno como en otro el
Ayuntamiento quería hacerse con
los mismos para construir vivien-
das en el primero de los casos con
equipamientos sociales en la par-
te baja, y pisos y zonas verdes en
el segundo.

El tercero de los solares de está
en San Fernando, en la calle San-
to Entierro, 8 y cuenta con 675
metros cuadrados.

Ahora todos estos bienes deben

ser tasados “a precio de hoy”, tal y
como indicó la consejera de Eco-
nomía y Hacienda de la Junta,
Carmen Martínez Aguayo.

El delegado provincial de Ha-
cienda, Daniel Vázquez, indicó a
este diario que aún quedan varios
trámites burocráticos antes de
que la Junta asuma la propiedad
de estas dos parcelas. Por lo pron-
to, queda por realizar una nueva
valoración de todos los suelos im-
plicados en la operación en el
conjunto de la región, a fin de
comprobar que la cantidad es la
que se incluye en la Deuda Histó-
rica; posteriormente, será nece-
saria realizar la adscripción y
aceptación en el Patrimonio de la
Junta previo paso por el Consejo

de Ministros. Todo ello supondrá
varias semanas de trámites admi-
nistrativos.

La intención de la Junta es de-
dicar ambos solares a la construc-
ción de viviendas de protección
oficial. Lo que no está claro por
ahora es quién afrontará estos
proyectos: la Empresa Pública de
Suelo, la nueva sociedad creará
con participación de compañías
privadas o incluso el propio Ayun-
tamiento, “si se produce una peti-
ción en este sentido”.

La fórmula no ha gustado nada
al Ayuntamiento de Cádiz y, en
particular, a su alcaldesa Teófila
Martínez.
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El Estado pagará la Deuda con
solares que quería el Ayuntamiento
El chalé de San Luis y uno situado junto al polígonodePoniente serán transferidos a la
Junta� El tercero en la provincia está en la calle Santo Entierro de San Fernando
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Los ponentes en la cátedra de Empresa Familiar ayer en la UCA.
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El Ayuntamiento de Cádiz ha
tenido que reparar de nuevo
varios de los parques infanti-
les de la ciudad ante el dete-
rioro continuo del pavimento
de caucho, causado por el uso
de los zapatos de tacón, entre
otras causas.

Los parques que están sien-
do reparados son los de Lore-
to, avenida de Valencia, Adel-
fa con Benalup, Cinco Conti-
nentes I y Telegrafía sin Hilos.
Cabe recordar que a princi-
pios de año se inauguraron va-
rios de estos parques, que ya
han tenido que ser arreglados
en un par de ocasiones. Como
ejemplo, en Loreto se invirtie-
ron cerca de 60.000 euros y en
Cinco Continentes otros
34.659.

Los destrozos, según el
Ayuntamiento de Cádiz, han
provocado que se cierren los
juegos infantiles hasta que se
lleven a cabo los trabajos de
reposición.

Juan Antonio Guerrero ase-
gura que “el esfuerzo” que
realiza el Ayuntamiento para
el mantenimiento, la repara-
ción y la puesta en funciona-
miento de espacios destina-
dos al disfrute de los más pe-
queños “es muy importante”.
Así, señala que “deberíamos
entre todos los gaditanos cui-
dar de ellos para que no sufran
y los más pequeños puedan se-
guir disfrutando de estos par-
ques infantiles sin peligro al-
guno”.

Reparación de
cinco parques
infantiles por
desperfectos
en el caucho

El momento del relevo generacional en la
cátedra de Empresa Familiar de la UCA
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